
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL DOMINGO PRIMERO DE QUARESMA

19 DE FEBRERO DE 1809.

SAN CONRADO CONFESOR.

El Jubileo de las X^h horas está en la Iglesia de Madres Descalzas, por la Cofradía de Jesus del Prendimiento. Se manifiesta à las 7 $\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las 5 $\frac{1}{2}$ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 34' 40" y se pone à las 5 h. 25' 20"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 14' 12"

Disminuye la Equacion 06" 2" Lugar del Sol en la Ecliptica

II S. 00.º 31' 18" Idem en la Equinocial en tiempo 22 h. 10' 21"

Es el 5 de la Luna. Sale à las 8 h. 44' mañana y se pone à las 10 h. 46' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 30' mad. | eg. alta à las 4 h. 50' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 40' mañ. | eg. baxa à las 11 h. 0' noche.

*Concluye la Representacion del Ilmo. Sr. Ob. sp. de Cartagenaz
à la junta de Gobierno de Murcia.*

Maxima es del derecho, que tiene ménos inconveniente de-
xar sin castigo al culpado, que afligir con penas al que está
inocente; si V. E. se ha persuadido que yo he padecido sin cau-

sa, no debo ser nuevamente atormentado con las penas de mis hijos; bien pueden haber pecado, pero si ya se han hecho dignos de mi atención por su reconocimiento, ¿qué les resta ya que hacer?

Cese pues V. E. en el juicio principiado, y si esto no pudiese ser por estar complicado con otros asuntos, no se tenga por delito quanto pueda resultar contra mi persona y mi caracter: los testimonios públicos de amabilidad y respeto han satisfecho bastante à la vindicta pública, y mi corazón les ama con la mas dulce sensibilidad: para esto interpongo todo lo mas santo y sagrado de mi dignidad, y si hay otra cosa en mí que pueda merecer las atenciones de V. E. tambien la interpongo para que me dispense esta gracia: el Patriarca Jacob aunque conoció el delito de sus hijos en la muerte figurada de su amado Josef, no quiso entrar en la averiguacion de su exceso, no obstante que le correspondia como cabeza de la familia; se entregó al sentimiento pretextando que lloraría su pena hasta el sepulcro, y el mismo Josef no pudo ménos de llorar al verse precisado en Egipto à darles algunas pruebas de severidad; por este medio consiguieron su reconocimiento, y que una accion desgraciada fuese el principio de los grandes designios de la Providencia de Dios con toda aquella familia.

Imite pues V. E. estos exemplos de dulzura y benignidad quando procede como Juez en las diferencias suscitadas entre hermanos, y entre padre é hijos; y si la naturaleza fue tan poderosa que impidió la severidad del castigo, mas fuerte es el amor espiritual de hijos en Jesu-Christo, cuya sagrada imágen debo imprimir en sus corazones, aunque sea à costa de las mayores penas y tormentos, como único fin de mi sagrada Mision; y tambien pido y suplico que mande V. E. que esta mi representacion se una con el expediente. Murcia y Enero 26 de 1809.
 Excmo. Señor = Josef Obispo de Cartagena.

Concepto que formó del actual estado de la Francia un Caballero que salió de Paris al mismo tiempo que Bonaparte se dirigió à Erfurt.

„La Francia toca en la actualidad ó ya à la proximidad de una grande crisis, ó ya à quedarse por mucho tiempo en el estado de terror, esclavitud y desgracia en que está abismada.

Si la conferencia entre los dos Emperadores, en lugar de terminarse en una union de pareceres, resu-tase en una diversidad de opinion; como muchos se presumen, respecto de las conocidas y manifiestas disposiciones del Emperador de Rusia por la paz, Bonaparte se hallará de este modo privado de su principal apoyo. Pero si al contrario, convienen hacer la guerra al Levante, no se puede prometer otra cosa que una prolongacion del presente sistema »

„La mayor parte del pueblo sufre, se queja y desea la paz; pero sus discursos, y las expresiones de sus deseos son apenas proferidas, quando desde luego se ven sofocadas por una multitud de agentes del Gobierno, algunas veces con amenazas, y otras asegurándolo de la lisonjera esperanza, de un pronto restablecimiento à la prosperidad, y ventura. Los asuntos de España han producido la mas viva sensacion, particularmente sobre el espíritu del soldado, que cansado de tanta guerra, está ansioso por el descanso. Serias emociones se han notado en los Pueblos confinantes à los Pirineos, ocasionadas de las noticias que ha sido imposible ocultar de los recientes sucesos de España. Hase prodigado recompensas y promesas à los oficiales; y en pocos momentos, por todas las partes que se ha manifestado un espíritu de revolucion y desobediencia, ha sido exemplarmente castigado, à fin de evitar el que tomase incremento. La esperanza de nuevas conquistas, y del botin anima al ejército. No anhela las guineas de Inglaterra, como lo executó en Boloña, si únicamente los tesoros del serrallo del Gran Señor. El pillage y la promocion son dos poderosos incentivos para sus tropas, y su Gefe, conociendo su debilidad, se lo facilita segun su capricho.

„El comercio se vé por todas partes completamente extinguído, la grande porcion de las manufacturas está enteramente en inaccion, y los artistas se hallan en la dura alternativa ó de morir de hambre, ó de entrar en el ejército donde encuentran alimento y vestido. Los Puertos de mar están desiertos, en particular desde el embargo de los navíos Americanos; y los marineros ocupados formalmente en navegar con barcos mercantiles, se hallan precisados à buscar su substancia en los navíos de guerra. Los acaudalados no teniendo medios para emplear sus Capitales, van à Paris, y solicitan plazas; y el actual gobierno se las obtiene, movido de esta ambicion que cau-

sa la ruina de los estados, arrastrándoles de consiguiente al mayor cúmulo de miserias.

„En quanto à los créditos públicos es absolutamente imposible descubrir el arcano en que están envueltos. El interés de la deuda es por lo regular satisfecho, y las imposiciones aunque muy gravosas, son igualmente pagadas.

Las enormes contribuciones impuestas à los países conquistados, y los gastos de mantener el ejército por lo regular recaen casi todos sobre los estados que ha subyugado, son circunstancias que han contribuido no poco al aumento de las rentas.” (*Extracto del Gibraltar Chronicle.*)

TURQUIA.

Bucharest 29 de Noviembre.

Acabamos de recibir la noticia de la revolucion que se ha manifestado recientemente en Constantinopla. Aun no se conocen sus resultados, ni tampoco sus principales circunstancias. Se hace subir à 59 el número de casas incendiadas. El Sultan destronado, Murad, ha sido muerto, igualmente que su madre y su hermano; y el gran Visir ha perecido con gran número de sus partidarios.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

A V I S O.

El Patron Sebastian Benasco, llegó de Vinarós con su Tatarana Jesus Nazareno, à esta Bahía antes de ayer 17 del corriente, trayendo à su bordo una arca con diferentes géneros, cuyo conocimiento y guía dixo el dueño lo remitiría por el correo, é ignorando à quien debe entregarlo en esta Plaza, lo avisa al Público para que acuda al dicho Patron con los correspondientes documentos que justifiquen su pertenencia.

Cádiz 18 de Febrero.

Vs. Rs. Sepbre. 64. Mayo 65. Enero 67. Pocas operaciones.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.